

# PINES DE LA SEMANA

PUNTO DE VISTA

**MARÍA ROSA VILLALOBOS**  
 Editora de Economía y Día1

## En recuperación

**H**ace tan solo una semana, en este espacio dedicamos algunas líneas al Congreso con el ánimo de llevar una buena noticia al fuero parlamentario: ya no estamos en recesión. Que la economía peruana muestre desde el primer trimestre signos de recuperación es sin duda una alegría compartida, por lo que instamos a nuestros representantes a dejar de utilizar como argumento de defensa para algunas de sus iniciativas la recesión del 2023. El último viernes, el Banco Central de Reserva (BCR) dio a conocer la actualización de sus proyecciones, y en su mayoría, todas fueron buenas noticias. Ello, por tanto, refuerza aún más que las vacas ya no están tan flacas. Que estemos mejor no quiere decir que los más vulnerables no sigan siendo los más perjudicados. Y, aun-

**“Que estemos mejor no quiere decir que los más vulnerables no sigan siendo los más perjudicados”**

que el BCR proyecta que lo que queda del 2024 no será malo, elijo resaltar dos cosas que llamaron mi atención en la presentación del emisor. La primera es que la proyección de inversión privada se mantuvo. No sería descabellado pensar que este indicador pueda mantenerse relativamente estable, y hasta se enflaquezca, a medida que se acerque el 2026. La cautela que ya se vive en el sector privado es palpable. Y es que no solamente en el Perú, sino en todo el mundo, las inversiones tienden a limitarse en épocas pre-electorales. Esto se acentúa más este año, cuando poco más de la mitad del globo enfrentará un proceso electoral. Y, por otro lado, no pasa desapercibido que el BCR tome como meta del déficit este año el 2,8% que busca el MEF. Esta cifra consta en el pedido de facultades solicitado por el Ejecutivo, cuya segunda votación se realizaría el 1 de julio. Más allá de la cifra, resulta cada vez más neurálgico cuidar la sostenibilidad fiscal. El año pasado no cumplimos la meta, y para este año el gobierno ha solicitado ampliarla, lo que cambia también su trayectoria. El déficit fiscal es un indicador importante para los inversionistas extranjeros y las calificadoras de riesgo, que, en sencillo, están atentos a la capacidad de pago que tiene un país. La semana pasada, el BCP advirtió que es posible que otra agencia rebaje la calificación crediticia del Perú en el segundo semestre, lo que nos colocaría en una posición más vulnerable. Nuestras autoridades tienen la tarea de gestionar con poco, y ser responsables con el gasto, como todos nosotros, ciudadanos de a pie.

El Comercio no necesariamente coincide con las opiniones de los articulistas que las firman, aunque siempre las respeta.

## ANUNCIOS EMPRESARIALES

### USIL lidera ranking de universidades en dos ODS

Según el THE Impact Ranking 2024, la USIL logró ocupar el primer puesto en 2 objetivos de desarrollo sostenible: fin de la pobreza, y consumo y producción responsable.



### Expanscience inaugura unidad de transformación de materia prima vegetal

El laboratorio francés anunció que se trata de la segunda unidad que inauguran en el país. Esto para el desarrollo de productos farmacéuticos y cosméticos.

### Arca Continental Lindley y Tambo recolectaron más de una tonelada de envases PET

De acuerdo a la compañía, la recolección de estos envases fue parte de una campaña de reciclaje por tres meses y en 20 tiendas de Tambo con estaciones de reciclaje ubicadas en ocho distritos de la capital. La iniciativa también fue realizada con la ONG Recicla Latam.



### Limagas incorporará energías renovables a su portafolio

Mediante su firma EVA, la empresa inauguró la primera de tres estaciones de carga de gas natural licuado en el sur y esperan expandirlo en los dos próximos años.

### Footloose conforma primer consejo consultivo solo con mujeres

La compañía informó que este consejo de cuatro integrantes tiene un compromiso en sostenibilidad y eficiencia operativa. El 51% de su personal son mujeres.



### Latam Airlines Perú estima trasladar a 12.800 turistas al Cusco para la festividad del Inti Raymi

Esta cifra se lograría el fin de semana previo al Inti Raymi. Actualmente transporta mensualmente a 100.000 a Cusco. Además, Latam espera un crecimiento diario de 8% frente a un día regular por la festividad.



### Desarrolladora del Pacífico es galardonada por ASEI

La compañía informó que recibió el premio Excelencia Inmobiliaria 2023 por su proyecto de playa Kala, que se ubica en el kilómetro 72 de la Panamericana Sur.

### Luz del Sur presenta flota de camiones 100% eléctricos

La renovada flota de la empresa consta de 52 vehículos eléctricos, 38 camionetas, 12 camiones y 2 SUV. Para fines de año esperan ampliar la flota a 90 unidades y en dos años a 500 vehículos.

### FE DE ERRATAS

En la edición anterior, se consignó que el total de asegurados entre La Positiva EPS y La Positiva Seguros es de 200 mil. Lo correcto es que dicho total corresponde a los asegurados entre La Positiva EPS y La Positiva Salud.

## NOMBRAMIENTOS DESTACADOS



### RICARDO NARANJO

CEO interino

#### Camposol

La compañía informó que, tras la renuncia de José Antonio Gómez como CEO de Camposol, se nombró de forma interina en el cargo a Naranjo, quien se desempeña como CFO en la empresa.



### ROBERTO POLO

Socio del área Tributaria & Private Clients

#### Estudio Rebaza, Alcázar & De Las Casas

Polo está especializado en asesoría tributaria para financiamiento bancario y transacciones en el mercado de valores. Además, es profesor de Derecho Tributario en la Universidad del Pacífico.



### CARLOS SOLIS

Gerente General

#### Enel

A través de un hecho de importancia a la Superintendencia de Mercado de Valores, Enel dio a conocer el nombramiento de Solis como gerente general de la empresa y también de su salida como miembro del directorio.



### PATRICIA STUART

Rectora

#### Universidad de Lima

La Asamblea universitaria de la mencionada casa de estudios eligió a la doctora Patricia Stuart como rectora para el periodo 2024-2029. Asimismo, se escogió a Juan Carlos García como vicerrector para el mismo periodo de tiempo.



### FELIPE SÁNCHEZ

Gerente de Operaciones en tiendas de ahorro 3A

#### Grupo Aje

Sánchez dio a conocer su incorporación en el Grupo Aje para la nueva unidad de negocio de tiendas de ahorro 3A. De acuerdo con su cuenta en LinkedIn, trabajó previamente en Tiendas D1 entre el 2009 y 2022.